
 

 
 

Accueil des enfants sur le site de Valloires : 
 le Département fait le point 

 
Amiens, le mercredi 16 juillet 2025 

 
 
À la suite de l’article paru le 11 juillet 2025 dans Le Courrier Picard concernant un éventuel 
retrait des enfants du site de Valloires, le Département de la Somme souhaite clarifier la 
situation et rappeler les faits. 
 
Aucune décision de retrait d’agrément 
 
Le Département de la Somme tient tout d’abord à réaffirmer toute la confiance qu’il accorde aux 
professionnels de Valloires Enfance. Les équipes sont pleinement engagées dans leurs missions au 
service de l’aide sociale à l’enfance, et leur professionnalisme n’est en aucun cas remis en cause. 
 
Les difficultés actuelles ne concernent ni la qualité de l’accompagnement, ni les personnels, mais 
relèvent de problèmes de gouvernance de l’association Valloires historique, propriétaire du site de 
l’abbaye, et aujourd’hui engagée dans une procédure collective. 
 
Un bâtiment à évacuer pour des raisons de sécurité 
 
Le pavillon Thérèse Papillon, qui héberge l’unité Béthanie, a fait l’objet d’un avis défavorable de la 
dernière commission de sécurité. Ce bâtiment n’est plus aux normes rendant son évacuation 
impérative, ce qui a d’ores et déjà été fait avec des solutions provisoires d’accueil des enfants.  
 
Une solution pérenne de relocalisation est activement recherchée pour garantir la continuité de 
l’accueil de ces enfants en dehors du site de Valloires à Argoules. 
 
Une réflexion engagée pour les prochaines années 
 
Dans une perspective de 3 à 5 ans, une réflexion est engagée, en lien avec l’ARS, sur l’éventualité 
d’un repositionnement progressif des activités en dehors du site, dont les contraintes patrimoniales 
et économiques sont devenues trop lourdes. 
 
Cette réflexion sera conduite de manière concertée avec le Conseil d’administration de Valloires 
Enfance et les salariés de l’association. Ce délai permettra également à l’association Valloires 
Historique de penser l’avenir de ce site à forte valeur patrimoniale. 
 
Hier, Christelle Hiver, Présidente du Conseil départemental s’est rendue sur place, auprès des 
membres du comité social et économique et du conseil d’administration de l’association, pour les 
rencontrer, les écouter et les rassurer. Le Département sera aux côtés des professionnels et des 
enfants à chaque étape de cette transition. 
 
 
 


